

El Eco de Navarra

Diario independiente • Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 85 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'75; semestre, 6'75; año, 13'50.
En el extranjero: Trimestre, 4'50; semestre, 7'50; año, 14.
El pago será adelantado.

PRECIOS DE INSCRIPCIÓN

Anuncios en primera plana, 3 pesetas línea; anuncios oficiales en segunda plana, 2'50; reclamos, 2'25; anuncios preferentes tercera plana, 1'75; anuncios cuarta plana, 1'50. Línea sencilla. Descuentos especiales, según muestras.

No se devuelven del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, los que continúan el abono.

LA RADIO-ACTIVIDAD y la constitución de la materia

Si extendiendo nuestra mirada sobre todos y cada uno de los seres que el Creador puso a disposición de la humana inteligencia, observamos su constitución más íntima; si dirigimos nuestra vista a través de los microscopios, investigando la multiplicidad y heterogeneidad de los fenómenos producidos por las causas más variadas que, tanto en la materia animada como en la inerte se suceden, quedamos asombrados y estupefactos, reconociendo la grandeza y omnipotencia del Ser Eterno en su más grandiosa esplendor.

El Reverendo Padre Lucas, profesor en la facultad de ciencias de Ntra. Sra. de la Paz, en Namur (Bélgica) en una renombrada conferencia (dada en la Sociedad Belga de electricidad de Bruselas, sobre las vistas modernas de la constitución de la materia y en el tema de radio-actividad, distingue dos clases de radiaciones: 1.ª Radiaciones producidas por un gasto evidente de energía. 2.ª Radiaciones espontáneas ó radio-actividad.

Pertenece a la primera clase los rayos catódicos, rayos X ó Roentgenianos, los rayos B y rayos T de Sagnac. ¿Cuál es el mecanismo del fenómeno catódico? Si empezamos el circuito secundario de una bobina de Ruhmkorff con los polos de un tubo llamado de Crookes, se producirá en el interior del tubo una circulación de gas compuesto de un flujo que emana del cátodo y de un flujo llevando el gas al cátodo. Villard ha demostrado que este flujo y el flujo son debidos únicamente al hidrógeno. Este sabio Ing. émitió la idea de que el residuo ponderable que todavía contienen los tubos rarificados, se encuentra bajo un nuevo estado, un estado hipergaseoso al cual da el nombre de materia radiante, de manera que el fenómeno catódico puede concebirse como sigue: la molécula de materia atráida por el cátodo, se carga de electricidad negativa y son repelidas; así transformadas en proyectiles estas moléculas bombardean al vidrio y le dan la fluorescencia verde en él observada. De este efecto de fluorescencia se deducen las propiedades del radiamento catódico, a saber: su poder fosforescente notable, su poder actínico, químico, de ionización, etcétera.

La carga transportada en el tubo por los rayos catódicos, dependiente de la relación de la partícula a su masa es la misma que la transportada por el ión hidrógeno; ahora bien, el proyectil catódico posee una masa que es de mil a dos mil veces más débil que el átomo hidrógeno, el más ligero de todos, los elementos. El átomo químico no es, pues, inaccionable; el fenómeno catódico mueve el átomo químico hidrógeno en mil a dos mil trozos. La velocidad de los minúsculos proyectiles que realizan el bombardeo catódico es prodigiosa, alcanzando de 90 a 100.000 kilómetros por segundo. Para darse cuenta de esta magnitud, observaremos que una cantidad de un kilogramo de materia mantenido a este régimen y bruscamente parado, desearrollaría una cantidad de calor suficiente para llevar a la ebullición un lago de 10.000 hectáreas de superficie y 10 metros de profundidad.

Los rayos X toman origen en los puntos heridos por el radiamento catódico. Estos rayos, según Stokes, son perturbaciones etéreas de periodicidad variable ó de longitud de onda extremadamente pequeña; Sagnac ha descubierto que los rayos X son el asiento de un radiamento nuevo que llama rayos B y de un radiamento terciario a rayos T.

MIGUEL ANCHIL.

Andosilla

Ayer tuvo lugar en esta villa la romería que anualmente se celebra a la ermita de la Santa Cruz.

Estuvo animadísima, tanto que a muchos le doler que de veinte años a esta parte no ha concurrido tanta gente.

Uno lo atribuyen al bienestar presente y esperanza en el buen año que se presenta; otros a que la fé va progresando.

Sea ello lo que quiera, es cierto que ayer hubo más animación que de costumbre; mucha más.

Y ya que a eso me refiero, no puedo pasar sin protesta algo que aquí sucede en este día.

La alcaldía, con muy buen acuerdo pu...

Boletín de EL ECO DE NAVARRA 26

EL CASTILLO MISTERIOSO

Yo temblaba, y con las manos extendidas dije:

—Lo sé, señora, porque conozco la vida del conde, una de las más bellas y más nobles que se encuentran.

Odilia se había levantado para protestar contra todo pensamiento hostil a su padre, pero al oír que yo mismo salía a su defensa, sentíase de nuevo, y cubriéndose el rostro con entera mano se desahizó en lágrimas.

—Que Dios os bendiga, señor, que Dios os bendiga! Me hubiese muerto de pensar que una sola sospecha...

—Ah, señora! ¿Quién es capaz de tomar por hechos reales las vanas ilusiones del somnambulismo?

—La verdad y lo creo así; pero las apariencias... temo... perdonadme... Debía haber recordado que el doctor Fritz es un hombre honrado.

—Muchas gracias, señora, tranquilizos. —No, dejadme llorar. Estas lágrimas me consuelan... [He sufrido tanto desde hace diez años! He sufrido tanto! Este secreto guardado tan largo tiempo en mi...

blica invariablemente un bando el día 2 por la tarde diciendo: «Queda prohibido en absoluto que los que vengan de la romería a caballo, lo hagan corriendo. El que contravenga, etc.»

Y en efecto; entran todos a todo el correr de sus esbaldaduras, recorren así dos ó tres veces las calles de la población, hay muchos sustos por atropellos y algunas veces desgracias y... hasta el año que viene que oremos publicar igual bando para que nadie lo cumpla.

«No es mejor siempre elogiar que censurar? ¡Pero si no hay de qué!

Cháchara

Ahora están los pamploneses aficionados al toro aficionado al toro aficionado al toro aficionado al toro...

«¿Qué viene el «Bordón chico» y es mejor el «Bordón recio»? Pero ¿no habíamos quedado en que esto era lo de menos y en que sólo era importante que hubiese corrido? Creo que hace muy bien, mucho bien nuestro ilustre Ayuntamiento en gastar poco, y cumplir, pues se pueda al mismo tiempo, con el amigo Manolo, que es un pollo de altos vuelos, un torero de primera y un matador de los buenos, según me dicen, pues yo sólo a Machaco comprendo, porque es el que está al alcance de mi talento torero, los demás son cuatro gatos que no valen cuatro perros.

GARCILASO.

4 de Mayo 1968.

El Obispo de Vitoria en Pitillas

Como decía en mi carta del sábado, el distinguido arquitecto don Julio Apraiz fué a visitar las cataratas que hay en las corralizas de Picarana y Mostracás, habiendo regresado al pueblo para las doce muy contento del resultado obtenido al hacer algunos cortes, y satisfecho de la clase de piedra que se encuentra en este término.

Ayer, día 4, y en el tren que pasa por ésta a las siete y minutos de la mañana, el señor Obispo de Vitoria con su señor Capellán y familiar y los dos arquitectos, salieron para Vitoria, acudiendo todo el pueblo a despedir a su ilustre hijo entre atronadores vivas y el estampido de los cohetes.

Gratos recuerdos nos quedan de este viaje, y Dios quiera que el señor Arquitecto termine pronto los planos para la importante obra destinada a colegio de niñas, que está sea aprobada por nuestro paisano el señor Obispo y llegue cuanto antes al día en que dichos señores tengan que venir para la colocación de la primera piedra. Entretanto nos quedamos muy satisfechos y contentos al ver que ellos han marchado también alegres y llenos de júbilo ante el cariñoso recibimiento y la entusiasta despedida que se les ha hecho.

[Que el Señor les dé salud y gracia para volver cuanto antes!

El correspondiente.

5 de Mayo de 1968.

Salvaje atentado

Con este mismo título publica una correspondencia de Roma, nuestro estimado colega «El Universo» cuyas son las siguientes líneas:

«Un brutal y repugnante atentado que recuerda la inefable agresión de que fué objeto hace algunos meses el eminentísimo cardenal Merry del Val, ha venido a entristecer el año jubilar de Pío X y a jus...

almas... me mataba... y hubiese muerto... como mi madre!... Dios ha tenido piedad de mí y os ha confiado la mitad del secreto. Dejad, dejad que os lo cuente todo...

No pudo continuar los sollozos la ahogaban.

Las naturalezas débiles y nerviosas son así. Después de haber venido al dolor, después de haberlo apasionado, fugitivo y derrotado en el fondo del alma, pasan, si no felices, indiferentes al menos, por entre la multitud, y el ojo del observador más perspicaz puede equivocarse con respecto a ellas. Pero viene un choque súbito, un suceso inesperado, una explosión, y entonces todo se hunde y desaparece. El enemigo vencido se levanta más terrible que antes de su derrota; sacude con rabia las puertas de su prisión, prolongados temblores agitan el cuerpo, los sollozos levantan el pecho y las lágrimas, largo tiempo comprimidas, desbordan abundantes por los ojos como una lluvia tempestuosa.

[Tal era Odilia!

Por fin levantó la cabeza, enjugóse las mejillas cubiertas de lágrimas, y con el codo en el brazo del sillón, la mejilla apoyada sobre la mano y los ojos fijos en un retrato colgado en la pared, me dijo con voz lenta y melancólica:

—Cuando descendo al pasado, señor doctor, cuando me remonto al primero de mis recuerdos, no puedo menos de ver a mi madre. Era una mujer alta, pálida y silenciosa. Aún era jóven en la época de que...

tificar la razón con que ha procedido Su Santidad al prohibir todas las manifestaciones proyectadas por los católicos en la ciudad de Roma con objeto de contribuir al mayor esplendor de su jubileo.

Varios seminaristas del Colegio escocés que regresaban tranquilamente de paseo, se encontraron de pronto envueltos por una nube de foragidos que los amenazaban, esgrimiendo grandes cuchillos. Dos de los seminaristas, heridos de gravedad, fueron conducidos al Hospital de Albano, donde recibieron las visitas del cardenal Agliardi y del embajador de Inglaterra, encontrándose ya hoy, afortunadamente, ambos jóvenes fuera de cuidado.

Este acto, verdaderamente salvaje, enrgido después de tantas agresiones contra sacerdotes venerabilísimos, entre los cuales figura el genial abate Perossi, constituye un síntoma de la situación a que hemos llegado en Roma; situación indigna de una nación civilizadora y que en la Ciudad Eterna resulta en absoluto intolerable.

Dícese que en el Parlamento se formularon interpelaciones acerca del asunto, y que el Gobierno presentará un proyecto de ley prohibiendo el uso de armas blancas y de fuego a los que carezcan de autorización para ello; pero estos proyectos, aunque lleguen a realizarse, no pasan de ineficaces paliativos. Los sectarios continuarán, a mansiva, engañando al pueblo y arrastrando a la comisión de los mayores excesos a una juventud en cuyo espíritu se procura borrar todo sentimiento moral y toda conciencia religiosa.

Villafranca

Yer a las cinco de la tarde llegó a esta villa procedente de la de Milagro el ilustrísimo señor Obispo de la diócesis.

El pueblo tributó un cariñoso recibimiento a nuestro querido Prelado, y éste administró poco después el Santo Sacramento de la Confirmación a muchos niños y niñas.

Por la noche en los ejercicios de las flores el sabio Obispo pronunció un elocuente sermón en el que acreditó una vez más sus grandes dotes de eminente orador sagrado.

Hoy a las siete de la mañana ha celebrado el Santo Sacrificio de la Misa dando la comunión a todos los niños de la villa. El acto resultó conmovedor.

Antes, ó sea a las cinco de la mañana, puede decirse cumplió la inmensa mayoría de las personas mayores.

El Ilmo. Sr. Obispo ha salido en el correo de esta misma mañana para Pamplona.

El correspondiente.

6 Mayo 1968.

Notas militares

EL MUSEO DE LA INFANTERIA

La creación del Museo de la Infantería despierta mucho entusiasmo. Son un gran número los generales, jefes y oficiales que se proponen donar al Museo preciosos objetos y documentos de inapreciable valor histórico.

COMBINACION DE CORONELES

En breve se firmará una combinación de destinos de coroneles de Infantería, que comprenderá algunos mandos de cuerpo.

EL GENERAL SOTOMAYOR

No parece sino que en Vitoria hay alguien a quien ha molestado el nombramiento del digno general señor Alvarez de Sotomayor para aquel Gobierno militar, pues ya hemos visto en algunos periódicos vitorianos sueltos en que sus autores se hacen eco de rumores que dicen circulan por allí, y que dan por hecho que el nombramiento quedará sin efecto a petición del distinguido general. Uno de estos periódicos echa a volar el nombre del general que será nombrado para sustituirle a aquél.

Casi es inútil decir que ninguno de estos rumores tiene fundamento. El general Sotomayor no ha ido ya a tomar posesión de su destino porque está terminando un trabajo técnico de gran importancia que le retiene en Barcelona, pero en seguida que lo termine marchará a Vitoria.

RUMORES

Se insiste en que pronto habrá una combinación de generales, y se habla de que será destinado a Canarias el jefe actual de...

Me hablo, pues apenas tendríais unos treinta años... ¡y sin embargo nadie le hubiese atribuido menos cincuenta! Blancos cabellos velaban por su frente pensativa. Sus facas mejillas, su severo perfil, sus labios siempre contraindos por una presión dolorosa, daban a su fisonomía uno de esos caracteres extraños, en los cuales vienen a reflejarse el dolor y el orgullo. Ningún rasgo de la juventud se descubría en aquella anciana de treinta años, ninguno más que su talle recto, sus ojos brillantes y su voz dulce y pura como un susurro de la infancia. Frecuentemente se paseaba durante horas enteras por esta misma sala, con la cabeza inclinada; y yo corría feliz, si, feliz a buscarlo, no sabiendo, ¡pobre niña! que mi madre estaba triste; no comprendiendo que había una profunda melancolía en aquella frente cubierta de arrugas... Yo ignoraba el pasado; el presente para mí era la alegría y el porvenir... ¡oh!, el porvenir eran los juegos del día siguiente.

Odilia sonrióse con amargura, y añadió: —Algunas veces me sucedía en medio de mis fogosas corrientes, interrumpir el paseo silencioso de mi madre. Se detenía entonces, bajaba los ojos, y el verme a sus pies, se inclinaba lentamente y me besaba en la frente con una vaga sonrisa; después se levantaba para emprender de nuevo su marcha y su intermpleta tristeza. Desde entonces, señor, cuando he querido buscar en mi alma el recuerdo de los primeros años se me ha aparecido esta gran mujer,...

pálida como la imagen del dolor. Miradla —dijo señalándome con la mano un retrato colgado a la pared— miradla tal como la dejó, no la enfermedad, como creía mi padre, sino este terrible y fatal secreto... ¡Miradla!

Me volví y no pude menos de temblar al fijarme en el retrato que me indicaba la jóven.

Imagínos un rostro pálido, flaco, con la fría rigidez de la muerte, y en las órbitas de aquella cabeza, dos ojos negros, fijos ardientes y de una vitalidad terrible, que os miran.

Hubo un momento de silencio. —¡Cuánto ha debido sufrir esa mujer! me dije, y el corazón se me oprimió dolorosamente.

—Ignoro, añadió Odilia, cómo hizo mi madre tan espantoso descubrimiento, pero conocía la tradición misteriosa de la Peste Negra, sus visitas a la habitación de los Hugos. ¡Todo! ¡Todo! No dudaba de mi padre. ¡Oh, no! pero se moría lentamente como me muero yo.

Me estreché la frente con las manos... ¡estaba llorando!

—Una noche, continuó, yo tenía apenas diez años; mi madre, a quien sólo daba vida su energía, estaba ya en los últimos momentos. Era en invierno y me hallaba durmiendo. De pronto una mano nerviosa y fría me agarró la muñeca; miré; delante de mí se hallaba una mujer; en una mano llevaba una antorcha y con la otra me es-

una de las regiones militares de la Península.

Y para sustituir a éste se cita el nombre de un teniente general recién ascendido y cuyo nombramiento sería muy bien acogido en la región de que se trata.

ASCENSO EN INFANTERIA

Ayer se firmó la propuesta de ascensos del Arma de Infantería, y hoy la publicará el «Diario Oficial».

En la escala activa ascienden al empleo inmediato los siguientes jefes y oficiales: Tenientes coroneles, 8; comandantes, 8; capitanes, 15, y primeros tenientes, 17.

En la escala de reserva: Capitanes, 1; primeros tenientes, 2, y segundos, 5.

El mercado de Huarte

Con un tiempo propio de la estación en que vivimos, tuvo lugar ayer el mercado quincenal en esta villa.

La concurrencia de ganado cárdio y personas dedicadas a su comercio fué extraordinaria; puesto que atendida la circunstancia de hallarse ocupados los labradores en sus faenas de agricultura, no se esperaba fuera tan numerosa.

Creo no habría quedado un solo ejemplar sin vender, y que se habría cotizado a elevados precios, fundándose para hacer esta afirmación, en que para las cuatro de la tarde, no se veía ganado alguno en la plaza.

CIERRE DE ESCUELAS

Por haberse desarrollado el sarampión en las niñas, aunque con carácter benigno, háse procedido a la clausura de ambas escuelas.

El correspondiente.

5 de Mayo de 1968.

En la Audiencia

INFORMACIONES JUDICIALES

Estella.—Contra M. P., por lesiones. Id.—Por suicidio, sin procesado. Tudela.—Por estafa id.

Sentencia

Condenando a Gregorio Bermejo Gracia, como autor de un delito de lesiones graves a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

Ventoleras

Todos los autores están conformes en que eso del comer es la mar de interesante.

A estilo del clásico: «el que no llora, no mama»; la ciencia nos dice que el que no como no vive...

No vive bien, si no come sossegadamente... y no mastica con perfección, equidad y asco.

Las muelas, son nuestra salvación. Hay que tener buenas muelas, sean propias ó ajenas.

¡Ocurre con esto lo que con el dinero, aunque en este último caso hay que echar mano de una moral bastante defectuosa.

La masticación y la digestión son la salvación. Como cantarías cualquier coro de hambrientos de una revista del género chico. Un profesor norteamericano acaba de dar en el clavo para conseguir buenos comedores.

Porque a eso se tira; a conseguir que la humanidad sepa comer.

Ese yanque, profesor de «boca y mesa», se llama Flechter, y los flechteristas constituyen ya una verdadera escuela y se les ve en fondas y cafés, comiendo con metrónomo y tratando de combinar los movimientos de sus mandíbulas con las oscilaciones del aparato.

Al doctor famoso le ha costado un poco tener de prosélitos a varios amigos.

¡Como que se hizo la clientela a fuerza de convidar!

¡Ah! Si este sabio doctor es una buena persona, cuente con un servidor, si ha de venir a Pamplona a poner un comedor.

En los ferrocarriles noruegos, según

una nueva ley, cuando viajan juntos marido y mujer, esta última no paga más que medio billete. Tan curiosa disposición tiene por objeto fomentar en los noruegos la vida de familia en el supuesto de que un hombre casado, si deja a la mujer en casa cuando viaja, lo hace muchas veces para que el viaje no le resulte demasiado aburrido de precioso.

«Hombre, si, esto en Noruega producirá resultado. Si aquí la reforma llega no será de tanto agrado. Conozco más de un casado que hacer un viaje espera y de ninguna manera piensa sentirse noruego. ¡La costilla estaba luego aún más que la sombreroera!

Leo en «El Imparcial»:

«Ayer fué puesto en libertad el joven don Cesar Cañedo y Longoria, que, como recordarán nuestros lectores, el pasado viernes agredió a un soldado, un sargento de orden público y ocho guardias de dicho cuerpo en el distrito de Palacio.

¿Y por eso tan solo fué preso mi don Cesar Cañedo Longoria? ¡En lo antiguo el que hacía todo eso conquistaba un lugar en la Historia! De todos modos no sé yo quien censuró a un joven que se las lia con diez individuos... de armas.

Prefero enemistarme con los ocho guardias, el sargento y el soldado, y decirle al otro cuando pase: ¡Ave, Cesar!

FULANDE

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron las cuentas presentadas por los Ayuntamientos de Igúzquiza, Marañón, Aranguren, Berbinzana, Anué y Olagita.

También se aprobó la marcación provisional de 1730 árboles de pino practicada por la Dirección en el monte de Zandio, cuyo concejo podrá venderlos en subasta.

Se facultó al concejo de Lizarraga de Ergoiena para vender 30 árboles de roble.

Se ordenó a los Alcaldes de Gabarra, San Martín, Galdano, Goñi, Arruz, Oia, Arraiz Orquin, Echarrri-aranzá, Eraso, Lezaun, Sarasua, Oñe y Piedramillera, exija de los denunciados por aprovechamientos abusivos las indemnizaciones correspondientes, que ingresarán en Tesorería provincial para trabajos de repoblación.

Se confirmó la providencia dictada por el Alcalde de Estella y contra la cual recurrió el recaudador del portazgo de San Felipe y Santiso, sobre pago de peajes por el vecino de Gauza don Félix Andueza.

Se autorizó a la Dirección de Caminos para realizar los estudios del camino carretil que proyecta construir el concejo de Alzoriz, desde dicho pueblo a las vertientes de Monreal, previo permiso del Ministerio de la Guerra.

Sobre un hecho histórico

Al leer el número 9461 de EL ECO DE NAVARRA una relación sobre la batalla de Valdejuanquera, me permito como vecino que soy de este pueblo, aportar mi modesto granito de arena; pues no cabe duda que este pueblo fué el teatro de tan famosa batalla.

Siempre a Croiset, éste dice: que don Ordoño Rey de León y don García de Navarra, entablaron el combate, según unos en Mondofío y según otros, muchísimos, en Valdejuanquera de Navarra, no distante de Salinas de Oro; añadiendo que entre los muchos cautivos que quedaron en poder de los sgarrenos, fué uno de ellos Hermigio, Obispo de Tuy.

Con corta diferencia explica este hecho el Padre Deschamps: quien dice que se dió el refuégio combatido junto a la villa de Salinas de Oro.

La fuente, Caparrós y otros hablan en este mismo sentido sin que mencionen ningún otro pueblo, dejándonos en la duda de cuál fuera Valdejuanquera. Hay otras poderosas razones para suponer que se trató la batalla junto a Salinas de Oro. Los cristianos tenían dos castillos ó fortalezas en este pueblo. Una era la hoy iglesia parroquial que estaba rodeada de murallas y se levantaba sobre una colina bastante

trechaba el brazo. Su traje estaba cubierto de nieve; un temblor convulsivo agitaba todos sus miembros y sus ojos brillaban con un fuego sombrío a través de los largos cabellos blancos que le caían sobre el rostro; ¡a mi madre!—Odilia, hija mía, me dijo, levántate, véstete, es preciso que lo sepas todo.—Me vestí temblando de miedo. De allí me llevó a la torre de los Hugos y me enseñó la cisterna abierta.—Tu padre vá a salir de ahí, me dijo señalando la torre, y saldrá con la Loba. No tengas miedo porque no te puede ver.—Y en efecto, mi padre, cargado con un fardo fúnebre, salió con la vieja. Mi madre le siguió, llevándose en brazos, y me hizo presenciar la escena del Altarberg.—Mirad bien, hija mía, dijo, mirad bien, es preciso porque yo... yo voy a morir. Este secreto es necesario que lo guardes. En adelante, velarás a tu padre, tu sola, muy sola, ¡lo entiendes bien?... ¡Va en ello el honor de la familia!

—Y volvímos. Quince días más tarde mi madre murió, legándose su obra para continuarla, su ejemplo para seguirlo. Este ejemplo lo he seguido religiosamente. ¡A costa de cuántos sacrificios! Hábelis tenido ocasión de verlo; ha sido necesario desahucarme a mi padre y resargar el corazón. Casarme era tanto como meter un extrínseco en la casa y descubrir el secreto de nuestra raza [He resistido! Todos ignoran en Niddeck el somnambulismo del conde, y sin la crisis de ayer, que ha agotado mis fuerzas impidiendo que por mi misma volase a mi

trechaba el brazo. Su traje estaba cubierto de nieve; un temblor convulsivo agitaba todos sus miembros y sus ojos brillaban con un fuego sombrío a través de los largos cabellos blancos que le caían sobre el rostro; ¡a mi madre!—Odilia, hija mía, me dijo, levántate, véstete, es preciso que lo sepas todo.—Me vestí temblando de miedo. De allí me llevó a la torre de los Hugos y me enseñó la cisterna abierta.—Tu padre vá a salir de ahí, me dijo señalando la torre, y saldrá con la Loba. No tengas miedo porque no te puede ver.—Y en efecto, mi padre, cargado con un fardo fúnebre, salió con la vieja. Mi madre le siguió, llevándose en brazos, y me hizo presenciar la escena del Altarberg.—Mirad bien, hija mía, dijo, mirad bien, es preciso porque yo... yo voy a morir. Este secreto es necesario que lo guardes. En adelante, velarás a tu padre, tu sola, muy sola, ¡lo entiendes bien?... ¡Va en ello el honor de la familia!

—Y volvímos. Quince días más tarde mi madre murió, legándose su obra para continuarla, su ejemplo para seguirlo. Este ejemplo lo he seguido religiosamente. ¡A costa de cuántos sacrificios! Hábelis tenido ocasión de verlo; ha sido necesario desahucarme a mi padre y resargar el corazón. Casarme era tanto como meter un extrínseco en la casa y descubrir el secreto de nuestra raza [He resistido! Todos ignoran en Niddeck el somnambulismo del conde, y sin la crisis de ayer, que ha agotado mis fuerzas impidiendo que por mi misma volase a mi

trechaba el brazo. Su traje estaba cubierto de nieve; un temblor convulsivo agitaba todos sus miembros y sus ojos brillaban con un fuego sombrío a través de los largos cabellos blancos que le caían sobre el rostro; ¡a mi madre!—Odilia, hija mía, me dijo, levántate, véstete, es preciso que lo sepas todo.—Me vestí temblando de miedo. De allí me llevó a la torre de los Hugos y me enseñó la cisterna abierta.—Tu padre vá a salir de ahí, me dijo señalando la torre, y saldrá con la Loba. No tengas miedo porque no te puede ver.—Y en efecto, mi padre, cargado con un fardo fúnebre, salió con la vieja. Mi madre le siguió, llevándose en brazos, y me hizo presenciar la escena del Altarberg.—Mirad bien, hija mía, dijo, mirad bien, es preciso porque yo... yo voy a morir. Este secreto es necesario que lo guardes. En adelante, velarás a tu padre, tu sola, muy sola, ¡lo entiendes bien?... ¡Va en ello el honor de la familia!

—Y volvímos. Quince días más tarde mi madre murió, legándose su obra para continuarla, su ejemplo para seguirlo. Este ejemplo lo he seguido religiosamente. ¡A costa de cuántos sacrificios! Hábelis tenido ocasión de verlo; ha sido necesario desahucarme a mi padre y resargar el corazón. Casarme era tanto como meter un extrínseco en la casa y descubrir el secreto de nuestra raza [He resistido! Todos ignoran en Niddeck el somnambulismo del conde, y sin la crisis de ayer, que ha agotado mis fuerzas impidiendo que por mi misma volase a mi

trechaba el brazo. Su traje estaba cubierto de nieve; un temblor convulsivo agitaba todos sus miembros y sus ojos brillaban con un fuego sombrío a través de los largos cabellos blancos que le caían sobre el rostro; ¡a mi madre!—Odilia, hija mía, me dijo, levántate, véstete, es preciso que lo sepas todo.—Me vestí temblando de miedo. De allí me llevó a la torre de los Hugos y me enseñó la cisterna abierta.—Tu padre vá a salir de ahí, me dijo señalando la torre, y saldrá con la Loba. No tengas miedo porque no te puede ver.—Y en efecto, mi padre, cargado con un fardo fúnebre, salió con la vieja. Mi madre le siguió, llevándose en brazos, y me hizo presenciar la escena del Altarberg.—Mirad bien, hija mía, dijo, mirad bien, es preciso porque yo... yo voy a morir. Este secreto es necesario que lo guardes. En adelante, velarás a tu padre, tu sola, muy sola, ¡lo entiendes bien?... ¡Va en ello el honor de la familia!

—Y volvímos. Quince días más tarde mi madre murió, legándose su obra para continuarla, su ejemplo para seguirlo. Este ejemplo lo he seguido religiosamente. ¡A costa de cuántos sacrificios! Hábelis tenido ocasión de verlo; ha sido necesario desahucarme a mi padre y resargar el corazón. Casarme era tanto como meter un extrínseco en la casa y descubrir el secreto de nuestra raza [He resistido! Todos ignoran en Niddeck el somnambulismo del conde, y sin la crisis de ayer, que ha agotado mis fuerzas impidiendo que por mi misma volase a mi

trechaba el brazo. Su traje estaba cubierto de nieve;

escarpada, al norte del pueblo, cuyo edificio se derribó el año 1731, después de haber trabajado muchísimo con los Reyes de España...

ruido Elizondo-San Sebastián están planteados con toda regularidad; uno con los coches de la antigua Sociedad «Aurrerá»...

4 de Mayo de 1938.

GACETILLAS

Anoche regresó de San Sebastián, donde fué obsequiado con un banquete, el digno presidente de «La Irati» D. Domingo Elizondo...

El señor Elizondo, que ha fijado su residencia en esta capital, llegó en compañía de sus dos encantadoras hijas.

Desde anteayer se encuentra en Cascaño el Excmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza acompañado de su mayordomo don Antonio Magaña.

En la fusión de las Flores que se celebrará hoy en la parroquia de San Nicolás predicará el cañón go don Nicor Hernan sobre «La excelencia de la doctrina cristiana prueba su origen divino».

Acaba de llegar el representante de la acreditada Charpentier Filis de Bayona, con su completo muestrario de novedades para la próxima temporada.

Mañana darán comienzo en el despacho del señor Gobernador civil los exámenes de aptitud que han de sufrir los agentes del cuerpo de Vigilancia...

Presidirá el tribunal el señor Gobernador civil y actuarán de vocales el Fiscal de S. M. y el Jefe de la Comandancia de la guardia civil...

El mercado de cereales celebrado anteayer en Logroño se vio poco animado, cotizándose el trigo a 48 reales los 44 kilos...

Recientemente nombrado por el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, ha tomado posesión de la escuela de niños de Ituren...

A las señoras. El representante de la casa Oyarzun, de Bayona, participa a la numerosa clientela haber llegado a esta capital con todas las novedades y confecciones de verano...

Mañana a las ocho y media de la mañana deberán presentarse ante la comisión mixta de reclutamiento en el Palacio de la Diputación...

En el Convento de las MM. Dominicas de Villava ha ingresado como religiosa la virtuosa señorita Dominica Ripa.

Mañana comenzarán en la Audiencia los juicios por jurados señalados para el actual cuatrimestre.

Mañana a las tres y media de la tarde comenzará en la Audiencia el juicio por jurados...

Mañana a las diez y media de la tarde comenzará en la Audiencia el juicio por jurados...

En el Depósito municipal fué encerrado ayer mañana un individuo por realizar ciertos actos inmorales en un paraje de la Ripa de Beiso.

Después de pasar una temporada en Zaragoza han marchado a Tudela los señores marqueses de San Adrián.

En la cárcel de Pamplona han ingresado a disposición de esta Audiencia los procesados Clemente Juanes, Modesto Gonzalez, Urbano y Felix Rodondo...

El gobernador civil interesa la busca y captura de Agustín Samper, el cual se fugó de su domicilio de Cascaño el día 23 del pasado mes de Abril.

En Alfoz ha sido detenido un individuo por infringir la ley de caza al recoger un nido de perdices.

Al infractor se le ocuparon dos lazos y en el delito entiende el Juzgado municipal de aquella villa.

La guardia civil de Isaba ha denunciado al Juzgado a cuatro individuos a quienes se fueron ocupadas seis navajas.

En el «Boletín Oficial», se publica la lista de los médicos titulares que ejercen en esta provincia.

En la Sombrerería Moderna se han recibido las últimas novedades en sombreros y gorras para caballero y niños...

El cine Bailoch sigue viéndose muy favorecido. Bien es verdad que el programa es muy variado y todos los días se exhiben nuevas películas.

Durante el mes actual los alumnos de tercer año de la Escuela Superior de Guerra realizarán una campaña logística en cuyas prácticas han de desarrollar un supuesto estratégico...

Errata. En el último párrafo de lo inserto en primera plana de la carta de nuestro estimado corresponsal en Salinas de Oro...

En las inmediaciones de Isaba sostuvieron una acalorada reyerta dos vecinos Hilario Petros y Santos Lafuente.

Afortunadamente la cuestión no pasó a mayores gracias a la intervención de la guardia civil.

Uno de los contendientes sacó un cuchillo, pero no fué hallado al ser registrado.

Instrúyense diligencias sumariales. Durante el pasado mes de Abril se han recaudado en puertas por derechos de consumos 20.231,56 pesetas.

En igual mes del año pasado se recaudaron 18.086,42.

La diferencia en más este año ha sido pues, de pesetas 2.145,14.

Acudiendo a las indicaciones hechas por la Prensa y muchas familias hoy se representa por segunda vez en el Teatro Gayarra la obra de Echegaray «A fuerza de arrastrarse»...

En San Francisco de California, y ante un numeroso auditorio compuesto en su mayoría de doctores, dió una interesante conferencia el doctor Francois Bonnet...

El referido doctor ha hecho desde hace años experimentos en ancianos bien constituidos, sin lesión orgánica alguna...

El doctor, que es cristiano, dice que el cuerpo humano, como lo prueban las Sagradas Escrituras y casos modernos de extrema longevidad...

La muerte por senectud, dice el doctor Bonnet, está producida por los «toxinas de vejez»...

Mañana a las diez y media de la mañana comenzará su visita pastoral.

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre...

Notas teatrales

«El amor vela» es una obra que tiene mucho y no tiene nada... nada más que algunas cosillas algo escabrosillas...

Merece la compañía que dirige el señor Miralles un aplauso entusiasta. El señor Miralles es un excelente director...

Todas las actrices lucen elegantes toillettes, y aunque yo no entiendo de esas cosas, me parece que sus vestidos y sus sombreros son excelentes.

Los hombres visten fracs, no americanas dobladas y con dos retazos prendidos, como algunos cómicos que hemos visto.

Una compañía así, seria y vestida, es, no diré yo un diamante brasileño, pero le anda muy cerca; puede ser un diamante del Perú.

La señora Comendador, que siempre está elegantísima, lució anoche lindísimos trajes, y lo mismo la señora Parejo que lucía en el cuarto acto uno de los más primorosos...

Todos los artistas ponen empeño en interpretar con lucimiento las obras y todos se distinguen por insignificante que sea su papel...

En la mañana de hoy veremos «A fuerza de arrastrarse». Las señoras irán con sombreros.

El sábado se estrenará una obra de Celerio Palencia, «Pepe Tado», obra histórica, y de actualidad, ahora que conmemoramos la Independencia.

La obra está escrita en prosa y verso, que tiene escenas que no podrían ser encerradas en prosa por necesitar la subime y delicada envoltura del verso...

Y no digo más, porque como diría el pobre Ernesto ¿Para qué hablar más?

El día 26 del actual.

interpretar con lucimiento las obras y todos se distinguen por insignificante que sea su papel...

En la mañana de hoy veremos «A fuerza de arrastrarse».

El sábado se estrenará una obra de Celerio Palencia, «Pepe Tado».

La obra está escrita en prosa y verso, que tiene escenas que no podrían ser encerradas en prosa...

Y no digo más, porque como diría el pobre Ernesto ¿Para qué hablar más?

El día 26 del actual.

CRONICA AGRICOLA EXTRANJERA

ESTADO DE LOS CAMPOS. Nos encontramos en una situación idóntica al año anterior por esta época.

A pesar de lo cual la cosecha pasada fué buena. La última semana se han registrado en Francia verdaderos temporales de nieves...

Las plantas ya crecidas han resistido bien estas inclemencias del tiempo; en cambio las poco desarrolladas, han sufrido con estas anomalías en la actual temperatura.

Ya hoy el tiempo se muestra con tendencias al cambio, acentuándose el calor.

En los actuales momentos las perspectivas de la próxima recolección, comparadas con las del año anterior por esta fecha, son las siguientes...

Inglaterra, 1938: cosecha atrasada a consecuencia del temporal; 1937: perspectivas excelentes.

Francia, 1938: buenas esperanzas relativas a la próxima recolección, igual que en 1937.

Alemania, 1938: condiciones del cultivo excelentes, pero resintiéndose los sembrados de falta de sol y calor; 1937: medianas condiciones; el 27 por 100 del trigo de invierno sembrado y reemplazado por trigo de primavera.

Rusia, 1939: escasea el trigo de invierno; las tierras sembradas presentan mal aspecto; 1930: recolección total y en general mediana.

En conjunto, como se desprende de las anteriores notas, las perspectivas de la recolección son mejores que en el año anterior a primeros del mes actual.

El mercado ha estado esta semana menos animado que la anterior, habiendo mejorado mucho los precios en los trigos.

El tiempo bueno que se ha registrado estos últimos días ha motivado alguna animación en los centros mercantiles, aumentando la demanda.

Es muy difícil de prever en los actuales momentos las próximas exportaciones rusas. La Rumania tiene agotadas sus existencias y las ladias apenas si pueden figurar este año en el cuadro de los países exportadores.

Por tanto, la situación actual es en cierto modo comprometida y si las cantidades flotantes y los stocks visuales disminuyen notablemente de semana en semana, la campaña actual terminará cubriendo sus necesidades con los trigos recién sacados de la tierra.

EL «STOCK FLOTANTE». Las cantidades de trigo y harina embarcadas con destino a Europa son las siguientes, comparadas con las del año último:

Table with 2 columns: Hectol, Hectol. Rows: Para el continente, Para el Reino Unido, Total.

Paris 25 de Abril de 1938.

VERA CENTENARIO

Esta villa ha celebrado el Centenario de la Independencia patria, anunciándolo con el estandarte de viajeros y a los acordes de los pasacalles tocados por la banda municipal.

El gobernador civil interesa la busca y captura de Agustín Samper, el cual se fugó de su domicilio de Cascaño el día 23 del pasado mes de Abril.

En Alfoz ha sido detenido un individuo por infringir la ley de caza al recoger un nido de perdices.

Los servicios de automóviles en el reco-

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 6 (8 noche) Comunion pascal

Mañana a las diez y media de la mañana se administrará la comunión pascal a los enfermos del Hospital militar.

Al acto asistirán los generales y representaciones de los cuerpos de la guarnición.

Un piquete de infantería del regimiento de Cuenca hará la guardia y tributará honores al Santísimo.

El Obispo. Noticias recibidas de Salvatierra dan cuenta del cariñoso recibimiento que ha sido objeto el Obispo de la diócesis por parte de los feligreses de aquella localidad.

Mañana comenzará su visita pastoral.

Guipuzcoa

San Sebastian 6 (8 noche) Un atrac

Ayer fué atracado un individuo llamado Felipe Aguirre entre Ormaiztegui y Basain, desprendiéndole de todo el dinero que llevaba.

La policía practica activas pesquisas para la detención de los salteadores de caminos.

De sport vasco. Para mañana se ha anunciado en el frontón moderno un partido entre los hermanos Dongasti 2.º y 3.º y Urcelay y Primitivo.

Entre los aficionados al sport vasco ha despertado gran interés este partido.

Una petición. La sociedad «Donostiya» ha dirigido un escrito al Ayuntamiento pidiendo fondos para enjugar el déficit sufrido con motivo de los festejos organizados por San Sebastián el 20 de Enero último.

¿Hasta cuando? Se han reanudado nuevamente los trabajos para salvar al vapor «Alfonso XIII» encallado hace mucho tiempo en la playa de la Conecha.

Los trabajos se hacen muy despacio y tropezando con grandes dificultades por el mucho fondo que ha hecho en la arena.

El tiempo. Hoy hemos tenido un día revuelto predominando el viento huracanado.

La mar se encontraba agitada y por esta causa las embarcaciones pesqueras han regresado al puerto antes de lo ordinario con escasa cantidad de pescado.

El parte enviado por el meteorólogo de Igueldo a la Diputación, dice así: «Cielo nuboso, brisa S. E. mar picada, más nuboso ó menos nuboso continuará el buen tiempo.»

Vizcaya

Bilbao 6 (10,20 noche) La Bolsa

He aquí el resultado de la cotización de hoy: Altos Hornos 268. Resinerías, 133. Hidroeléctrica 121. Sierra Mensera, 83. Calas, 101,25. Industria y comercio, acciones, 267.

cambio y Bolsa, haciendo saber que ha dictado providencia en un asunto judicial, ordenando la retención de un título de la Deuda perpetua interior de 4 por 100, serie C, número 46.417.

Los republicanos. Entre los republicanos reina gran entusiasmo con motivo de la Asamblea que se celebrará en breve en Madrid.

Los nacionalistas. Los nacionalistas de esta se muestran muy impresionados a causa de las sentencias que recientemente han dictado las Audiencias de Vitoria y Bilbao contra los correligionarios.

A un caracterizado nacionalista se le atribuye la frase en tono de pesadumbre de que «corren malos vientos».

Esta frase no carece del todo de fundamento, pues según mis informes, muy autorizados, se han recibido de Madrid órdenes terminantes para que se vigile constantemente y en su caso se castigue con rigor a los nacionalistas.

Por el acaso. En la Sociedad «El Sitio» se ha fijado un acuerdo prohibiendo terminantemente la entrada a todo el que sea ageno a la Sociedad, a no ser que vaya acompañado de algún socio, el día en que de su anunciada conferencia el señor Melquiades Alvarez.

Notas carlistas. Se están ultimando los preparativos para la velada carlista que se celebrará el día 26 del actual.

El mitin carlista que debía celebrarse en Amorabetia el día 21 del corriente mes se ha trasladado al mes de Septiembre, porque en el indicado día se celebran las fiestas anuales en la citada localidad.

La limpieza. El Alcalde ha llamado hoy a su despacho al capataz de la limpieza pública, para que ésta se haga con más esmero que hasta ahora.

Triste hallazgo. En las inmediaciones de Durango ha sido encontrado el cadáver de un hombre, decentemente vestido, como de unos 50 años de edad, sin que hasta la fecha se haya identificado su cadáver.

Hay motivos para suponer que no se trata de un crimen.

El Juzgado instruye diligencias en averiguación de los hechos.

Los gallegos. El domingo celebrará la inauguración de su Centro la colonia gallega en esta villa con banquete y velada.

Madrid

Primera conferencia Madrid 6 (6 tarde)

EL REY EN SEGOVIA

A la hora señalada han salido en tren especial para Segovia el Rey, el señor Maura, el ministro de la Guerra y demás acompañamiento oficial, con objeto de colocar la primera piedra del monumento que se va a elevar en Segovia a la memoria Daoiz y Velarde por cuenta del Cuerpo de Artillería.

Segun telegrama oficial, a las ocho llegaron a Segovia, sin novedad, el Rey y acompañantes.

El recibimiento tributado a S. M. ha sido espléndido.

Todo el pueblo se hallaba en la estación, a donde tambien habían acudido todos los jefes y oficiales de Artillería, las autoridades, comisiones, etc.

El Rey fué vitoreado. Desde la estación S. M. se dirigió al Alcazar.

El día 26 del actual.

Después oyeron todos una misa de campaña.

Terminada la misa la régia comitiva se dirigió al sitio en que se alzará el monumento.

En el salón de la Biblioteca de la Academia de Artillería se ofreció a continuación un banquete a S. M.

Después del banquete el Rey vistió las baterías elogiando mucho a los jefes y oficiales.

El ministro de la Gobernación ha dicho que el Gobierno no tiene por qué preocuparse de la contra que por algunos elementos de la Alta Cámara se hace al proyecto de ley sobre el terrorismo.

Discútese y combátase todo cuanto se quiera, que por fin llegará el día de la votación y el Gobierno tendrá número suficiente de votos que lo aprueben, y con ello quedará decretada una vez más la prensa.

Hoy publica la «Gaceta» la ley sobre emigración y una interesante circular de la Fica de la del Tribunal Supremo, encareciendo la persecución y el enérgico castigo de todo delito contra la moral y las buenas costumbres, ya se cometan de palabra ó por medio de la imprenta ó la fotografía.

Según noticias que hoy hemos adquirido, la familia del abogado del Estado señor Zabala recibió hace algún tiempo una carta de Zabala pidiendo dinero porque se hallaba sin recursos.

En aquella oficina dicen que nadie se ha presentado a recoger las 2000 pesetas que le fueron enviadas.

Como por otra parte la familia no ha vuelto a tener noticia de Zabala parece que se ha llegado a creer que Zabala se ha suicidado.

Los señores Francos Rodríguez y Morote han entregado hoy al ministro de la Guerra una instancia que ellos firman pidiendo el indulto de Castrovido.

Este no ha querido firmarla. El ministro les ha dicho que activará cuanto pueda el expediente de indulto.

Los señores Cornet y Mas y Navarrete han visitado hoy al ministro de Marina señor Ferrandiz y le han dicho que las damas barcelonesas desean regalar la bandera de combate del crucero «Cataluña», y que desean que el Rey vaya a Barcelona a colocarla.

El ministro, después de elogiar el patriótico desprendimiento de las damas catalanas, prometió hacer cuanto pueda porque el Rey vaya a Barcelona a colocar la citada bandera.

Despachos de Barcelona confirman la noticia de que algunas distinguidas damas de aquella capital han acordado regalar la bandera de combate para el crucero «Cataluña».

El día 19 es esperado en esta capital el insignie Sarasate. Se le prepara un entusiasta recibimiento.

Han llegado los toros de Guadalest.

Quinto ha ido a Sarriena para ver los toros de la corrida de Beneficencia.

En todas partes reina extraordinaria animación. Las calles presentan un aspecto pintoresco.

En la Exposición se trabaja sin descanso.

Las tropas del gobierno persiguen activamente las guerrillas del jefe Durán.

Las autoridades creen que las fuerzas que acudida este jefe rebelde no tardarán en quedar totalmente derrotadas.

En cambio, otras personas, condecoradas de la situación en que aquel se encuentra, opinan que si la captura de Durán no se lleva a cabo rápidamente, será muy difícil ahogar la revolución.

En el Perú, pues los numerosos adversarios políticos del actual gobierno cobraron nuevos alientos y proporcionarán recursos de todas clases a Durán.

La industria azucarera, tan extendida en Rusia, y en la que se hallan interesados capitales enormes, atraviesa desde hace dos días una crisis alarmante, debido a la súbita quiebra de una gran refinería de Kief que deja un pasivo de más de ocho millones.

Se asegura que no tardarán en declararse en quiebra otras importantes azucareras.

Esta crisis amenaza seriamente los intereses comerciales del centro y del sur del imperio ruso.

La guerra en la India. Los indios han declarado contra la dominación británica, ha obligado a Inglaterra a movilizar importantes efectivos.

Noticias oficiales del Almirantazgo, dicen que en despacho del jefe de Simla anuncia que en la frontera del noroeste de la India tiene ya la Gran Bretaña, en pie de guerra, 31 batallones de infantería, 15 escuadrones y 64 cañones de montaña.

En Saffi continúa la calma.

El rey de Portugal. Lisboa.—Se ha verificado brillantemente la coronación del rey.

Los edificios públicos y los buques estaban engalanados, y en los balcones se veían mantones de Manila.

El rey ha llegado al Congreso a las dos y media.

Al entrar en la Cámara, sus pajes sostenían la cola del manto real.

El rey ha jurado mantener la Religión Católica y la integridad de la nación.

Al entrar en la Cámara y al salir de ella, ha sido aclamado.

Los monárquicos están muy satisfechos.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'10, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'60, las libras a 28'78 y el amortizable a 101'90.

este saltaran pequeños pedazos, y uno de éstos se le introdujo en el vientre a José Fernandez, que es el que ha fallecido.

En las Cámaras Senado

El señor Obispo de Jaca habla en favor del clero.

Se pone a discusión el proyecto de ley que tiene por objeto el fomento de la repoblación forestal.

El señor Zorita consume un turno en contra, pronunciando un discurso dedicado a señalar deficiencias en el proyecto; de modo que el senador citado no combate el proyecto en cuanto a su objeto ni los medios que para lograr éste se proponen en aquel, sino que, encontrando esos medios insuficientes, indica la necesidad de emplear otros más eficaces.

Le contesta el ministro de Fomento manifestando que su deseo y su propósito, al fomentar el proyecto que se discute, han sido los de fomentar la repoblación forestal, aumentar con ello los intereses del país y evitar las catástrofes que por falta de arbolado han ocurrido con repetición.

Para conseguir esos fines propone en el proyecto los medios que estima más acertados y eficaces, entre los que, atendidas las circunstancias, pueden emplearse ahora.

Si a pesar de eso, la aplicación de la ley ocasiona dificultades ó demuestra que en ella hay deficiencias, él procurará vencer aquéllas y remediar éstas de la manera más conveniente para los fines arriba indicados.

Rectifica brevemente el señor Zorita, y le contesta, en nombre de la comisión, el duque de Veragua.

El señor Polo y Peyrolon consume el segundo turno en contra.

Le contesta en nombre de la comisión el marqués de Alonso Martínez.

Y se levanta la sesión quedando suspendido dicho debate.

Preside el señor Dato. Se da cuenta de la renuncia hecha por don Angel Aznar.

Se pronuncian discursos necrológicos a la memoria del diputado señor Pascual.

El señor Canalejas pronuncia un discurso. Habla del presupuesto de cultura del Ayuntamiento de Barcelona, y dice que ese presupuesto es obra del Gobierno.

Pide apoyo para los maestros. Le contesta el señor Rodríguez Sampedro.

Dice este ministro, entre otras cosas, que el Gobierno presta la atención debida a la enseñanza, reconociendo y teniendo presente su importancia.

En prueba de ello cita el aumento que, para mejorar la instrucción pública, introduce en el presupuesto de gastos para el año próximo.

Se toma en consideración una proposición presentada por el señor Canalejas, en la cual se pide exención del pago de derechos al estado por la transmisión del título de conde de Daoiz a doña Aurora Villabón, una de las nietas del héroe del 2 de Mayo de 1808, de aquel apellido.

Resumido el debate sobre el proyecto relativo a la Administración local, son discutidas y desechadas varias enmiendas referentes al artículo 90.

Aprobados ese artículo y el siguiente son también discutidas sucesivamente varias enmiendas al artículo 92, quedando todas ellas desechadas.

Con esto ha llegado la hora de poner fin a la sesión, y se suspende ese debate hasta mañana.

Fallecimiento.—Un centenario.—Estudiantes disgustados.—Badajoz.—Ha fallecido el general de Artillería señor Membrillera.

Cádiz.—Se proyecta celebrar solemnemente el centenario de la Constitución del año 1812.

Aunque todavía no se ha formado el programa, se trata de erigir un monumento y de celebrar una sesión conmemorativa, a la que concurren comisiones de las Cámaras legisladoras.

Valencia.—Los estudiantes de la Universidad están muy disgustados por la resolución de que se celebren exámenes con tribunales.

De provincias. Fallecimiento.—Un centenario.—Estudiantes disgustados.—Badajoz.—Ha fallecido el general de Artillería señor Membrillera.

AVISO A los herniados (quebrados) de ambos sexos: señoras de vientre abultado ó descendido, dislocaciones interinas, esterilidad, etc. ALIVIO INMEDIATO Y CURACION RADICAL.

A esta edad profesional, después de 32 años de ejercicio, con fama universal a fuerza de estudio y trabajo adquirido, bien cimentada y establecida; cuando ya en todas las clases sociales, lo más instruido de ellas, y en todas las poblaciones de España (y muchas del extranjero) contamos con clientes que proclaman de palabra y por escrito los múltiples y notables éxitos, inespereados muchos ellos, que hemos obtenidos, sería poco serio recordar méritos, habilidad, rectitud, entereza, etc., que adornan a quien nadie ha igualado en el arte a que se dedica, y de que es aserto patentado queda en innumerable hechos: Así pues, nos concretamos a participar que un perito auxiliar del ortopédico-especialista don Pedro Ramon, laureado por las Academias de Medicina y Cirujía, con distinción excepcional por la Real de Madrid, se hallará en PAMPLONA para atender a complacer a los pacientes de buena penetración (no ilusos) que fiando en la eficacia de los adelantos materiales y en la rectitud de quien nunca ha prometido ni la mitad de lo que con hechos ha patentado, sepan aprovechar su corta estancia en esta capital.

En Pamplona los días 16 y 17 del corriente Mayo, recibirá de 11 a 1 y de 5 a 7 en el Hotel La Perla. La Casa Ramon envía gratis un notable folleto a quien lo solicite. CARMEN 38, 1.º, BARCELONA. 718 2-1

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.—CAPITAL 6.000.000 PTAS. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE Tudela, Elizondo y Estella. Compra y venta de Valores.—PRESTAMOS Y CUENTAS DE CREDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES, sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Cuentas corrientes a la vista con interés de 1 por 100 anual.—Imposiciones a plazo de tres a seis meses y 1 y 1/2 por 100 de interés anual; de seis a nueve meses, 2 por 100 idem; de nueve a doce meses, 2 y 1/2 por 100 idem y a un año 3 y 1/2 por 100.

SEGADORAS MC. CORMICK

Las más perfectas Las más sólidas Las más ligeras

Múgica, Arellano y C.º Sucesores de Huici, Múgica y Compañía Chinchilla, 2, Pamplona.—Coso, 135, Zaragoza

PARA CAMAS Y MUEBLES el Gran Bazar Aragonés

Sucursal de Zaragoza. La casa mejor surtida y más económica de Navarra. Precios especiales para fondas, comunidades, colegios y casas de huéspedes. Plazos con garantía desde 1 peseta. MAYOR 71, PAMPLONA. 15-7 (a)

LA ACTIVIDAD. SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO Y SEGUROS. Capital social: 10.000.000 de pesetas. PAMPLONA

Además de los contratos por pólizas del Seguro Infantil, Seguros de Vida, Plazo fijo, Rentas vitalicias inmediatas y diferidas, Seguros dólales, etc., etc., esta Sociedad admite imposiciones de capitales, abonando a los imponentes: Por imposiciones de un año, el 450 por 100 anual. Id. de seis meses, el 350 por 100 " Id. de tres meses, el 250 por 100 " Id. a la vista, el 2 por 100 " Para toda clase de detalles dirigirse a las Oficinas centrales sitas en el edificio propiedad de La Actividad, calle de José Alonso, núm. 4.—Pamplona.

Juego Nuevo de Pelota Hoy a las cuatro de la tarde y si el tiempo lo permite, se jugará un partido de pelota a cesta y remonte a nueve juegos entre Eugenio Eraso y Juan Moya (azules) a Julian Larrañaga y José Aroca (rojos), a sacar los primeros del cuadro cinco y del cuatro y medio los últimos, pudiendo sacar cada bando 13 pelotas. Entrada general una peseta.

Sombreros y gorras Acaban de recibirse los últimos modelos para señoras, caballeros y niños. Se confeccionan y arreglan toda clase de sombreros, disponiendo de un elegante surtido de todo lo concerniente para la confección de los sombreros. Mártires de Ciraquí 2 y Plazuela del Consejo 2. 4-1

Casa de préstamos de Carlos Martínez.—Jarauta 98. El lunes 11 a las tres de la tarde se venderán en pública subasta las prendas y alhajas vendidas de los meses de Abril, Mayo y Junio. 3-1

Ayuntamiento de Echauri (Valle de Echauri) Este Ayuntamiento ha acordado subastar la carnicería con todas las hierbas del término por tiempo de un año, que principiará el 1.º de Junio, y se celebrará la subasta el día 17 del actual a las once en el local de sesiones. Echauri 5 de Mayo de 1908.—El Alcalde, Cipriano Manarri. 3-1

Carnicería y hierbas El Concejo de Arre saca a pública subasta el arriendo de la carnicería y disfrute de hierbas según lo determinado en el correspondiente pliego de condiciones. El acto de la subasta se llevará a cabo en la forma acostumbrada el domingo próximo día 10 a las diez de su mañana en la sala del Concejo de Arre.—El Alcalde, D. Manuel Aguinaga. 2-1 p

Palero-panadero Se ofrece uno que en obligación. Irá formándose calle de San Antón número 17 quinto piso. 3-1 p

Nodrizas Hace falta una para criar en casa de los padres. Informará la Comadrona de la Inocencia. 6-1 p

Se vende un magnífico toro semental de gran azada, raza holandesa, de dos años y tres herbas. Dirigirse a Victoriano Sola, Páanos, 63, Estella. 4-1

HERNIAS (quebraduras) Desviaciones de huesos de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz, brazos y piernas artificiales. Visita ortopédica especial: En Pamplona los días 9 y 10 del actual en el Hotel del Norte. El Director técnico y reputado ortopédico de esta Gabaeta, llegará a Pamplona y recibirá de once a seis los días 9 y 10 del corriente en el Hotel del Norte a los herniados y deformes de huesos que deseen adquirir los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado se vienen, hace tiempo, aplicando en esta casa. Visita ortopédica en Pamplona los días 9 y 10 del actual en el Hotel del Norte. En Madrid: en el Gabaeta del Médico especialista, Pradolos, 34 y 36. Gabinete Mecanográfico de Madrid a cargo de D. T. SERNA Se advierte al público que esta consulta que hace nueve años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopédicos, que no son los de esta casa 5 7 2-8

Agente marítimo El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa. Dirigirse Zapatería 36 y Mayor 106.—DOMINGO APEZTEGUIA. Encargado en Estella, Adrian Zuss. Casa en Buzos Aires Chacañaco 814. 760-21

La Sociedad Anónima Electricista Morentin, domiciliada en Dicastillo (Navarra), convoca a sus accionistas a Junta general ordinaria, que tendrá lugar en las oficinas de la misma el día nueve del mes actual, con objeto de aprobar la memoria que presentará el Consejo de administración, a las nueve de la mañana de dicho día. Dicastillo 1.º Mayo 1908.—Por la Sociedad Anónima Electricista Morentin, el presidente del Consejo de Administración, Laureano Landa. 4-2

Imprenta de El Eco de Navarra.

Anuncios recomendados



JABON CHIMBO
MARCA REGISTRADA

El mejor, más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pídase en todas partes, exigiendo la marca estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad «Antigua Jabonera, Tapia y Sobrino».—Bilbao. Imp. 150-180

En la ebanistería de la calle Curia hace falta un aprovechante que tenga de 12 años en adelante. 3-2

Pérdida de perra El domingo se extravió una de cuatro meses, blanca, con pintas negras. A quien la entregare en Villava número 30 se le gratificará. 2-2

“La Rosario,”
Fabrica de yesos movida por electricidad en Abiltas (Navarra.)
Los yesos de esta fábrica no necesitan recomendarse. Testimonio público son las obras con ellos ejecutadas, entre ellas, las escuelas y hospital de Villafranca. La clase, finura y precio no tienen rival. Precio: Cada diez mil kilos sobre vagón estación Cascante 105 pesetas. Los diez mil kilos son 45 cañicas de 8 robos cada cañica. En fábrica 2 pesetas cañica (230 a 230 kilos.) Dirigirse para pedidos y detalles al señor encargado de la fábrica «La Rosario» en Abiltas (Navarra). —15

Yrazu y Compañía
BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos-Aires
Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajosas.
Representante en Pamplona don Miguel Auzarás, calle Eslava, número 30. 90-8

Alumbrado eléctrico. Sangüesa
Por acuerdo del Ayuntamiento y mayores contribuyentes, no habiéndose admitido la proposición presentada, se concede un plazo hasta el día 15 del actual para presentar en pliego cerrado en la Secretaría del Ayuntamiento, proposiciones para el arriendo del servicio del alumbrado público eléctrico de esta ciudad. En la proposición se expresará el potencial a que se suministrará el fluido eléctrico y las tarifas de precios para los particulares. El Ayuntamiento queda en libertad de admitir la proposición que considere más ventajosa ó desecharla todas si así le conviniere.
Sangüesa 1.º Mayo 1938. 4-2 (a)

Oficial de sastrero Hace falta uno en la Sastrería moderna de Tafalla. Para más detalles dirigirse a su propietario don Crispín Zapatería. 8-5

Segadoras Atadoras Mc. Cormick, Guadañadora Pardo, se venden, totalmente reparadas, como nuevas. Se cedon dos carros, llanta ancha y est echa recién atrantadas y en buen uso. Informes, Mariano San Juan, Leria. 8-5

Antigua posada de San Pablo
Hoy gran Casa de Viajeros de la Vinda de Cristobal Villagrasa
Cómodas y bien ventiladas habitaciones. Comedores de 1.ª y 2.ª clase.
Coches de la casa a las estaciones y a domicilio.
On parle français.
—21 San Pablo 21—Zaragoza 4-4

Practicante de farmacia
Hace falta uno para la farmacia de don Cruz Iribarren en Tudela de Navarra. Intúil dirigirse sin muy buenas referencias. d. m. y j. 8-3

Venta de solares en la Rochapea a una peseta y 40 céntimos metro cuadrado. Dirigirse a don Pedro Riezu, calle Nueva número 20, piso 3.º, Pamplona. 15-12 (a)

Tienda Se alquila una buena en la calle Zapatería 39. Darán razón Valencia 36, piso tercero. 4-4

Caja de hierro para caudales, se vende muy sólida. Informarán en esta administración. 8-3 (a)

Cocinera Se necesita que sepa su oficio sin buenas referencias. Intúil presentarse a las 20, estanco darán razón. 5-3

Máquinas de coser
Y HACER MEDIA
Se vende una Singer de brazo de zapatero, otra de mano Singer y otra de hacer medias; en la misma casa se enseña a hacer medias; se darán muy baratas, están casi nuevas, calle Pellejerías 61 y 63 tienda. 8-3

Venta de hierbas
Nuevamente se anuncia la venta en pública subasta de las hierbas limpias del término de Masain, jurisdicción de Salinas de Monreal, bastantes para 600 cabezas, subasta que tendrá lugar el día 10 del actual y hora de las once de su mañana en la escuela del citado pueblo. Salinas de Monreal 4 de Mayo de 1938. El alcalde, Marcos Urdaci. 8-3 p

Nodriza Hace falta una para casa de la Plaza del Castillo 4, cuarto piso. 8-3

En la ebanistería de la calle Curia se vende un escritorio de 0'40 céntimos kilo. 8-3

La Union y el Fenix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
44 años de existencia
Seguros sobre la vida.— Seguros contra incendios.
Subdirector de la Compañía en Navarra, Vicente Santesteban, Constitución 49, Pamplona

Todos están de acuerdo que

Amor

es la mejor pasta para limpiar metales.
De venta en todas partes.
Fabricantes: Lubszynski y Co, Berlin, NO, 18.

VINO AROUND
CARNÉ-OUNA-HIERRO
el más recomendable soberano en los campos de Clorosis, Anemia profunda, Malaria, Menstruaciones dolorosas, Goleaduras, Gula, Hinchazón, 102, París.—Todas Farmacias.

El Eco de Navarra se halla de venta en:
En Madrid: Kiosko de don Patricio Lujan, frente al café de Foros.
En Bilbao: Kiosko del Arsenal de María García.
En San Sebastián: Librería de Hijos de Aramburu y Biblioteca de la Estación.
En Vitoria: Kiosko del señor Alonso, Plaza de Bilbao.
En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45.
En Zaragoza: Kiosko de don Antonio García, Plaza de la Constitución.
En Tolosa: casa de Miguel Garate, Plaza de Verdura.

Concurso de obras
—FERROCARRIL ELECTRICO—
PAMPLONA-AOIZ-SANGÜESA

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES
preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LA TOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU
Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima; el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA
que prepara el mismo Dr. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA
SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el Elixir y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA
que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscureción de los dientes.
Pídense estos medicamentos en todas las farmacias

LA CATALANA
Sociedad de seguros contra incendios á prima fija
40 años de existencia
—GARANTIAS—
Capital social: Ptas. 5.000.000
Reservas y primas 17.654.489 **22.654.489**
Capitales asegurados en 31 de diciembre de 1931: Pesetas 1.353.123.429'53
fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía
51.000 satisfechos 8.233 que importan pesetas 10.392.492
¿Queréis hacer un seguro bien garantido?
Asegurados de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conozcáis personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía.
El comisionado principal, SEBASTIAN GASTREARNA.—Oficinas: Plaza del Castillo 36, PAMPLONA

Casa especial de maquinaria agrícola
de las mejores marcas

Alberto Añes y C.ª
Alcalá, 68, Madrid.

Atadoras New-Ideal Deering; más de 3.500 vendidas en España
Un 50 por 100 de economía en el atado con hilo en bobinas patentes. Más sólido, menos tracción, menos desgastes que todas las conocidas garantizando su perfecto trabajo.
No comprar sin saber precios y condiciones.—Mecánicos y piezas de repuesto en distintos puntos de la región.—Maquinaria agrícola y viti-vinicola.

Sucursal en Tafalla: CADARSO número 14.

UNA SEÑORA
ofrecerá gratuitamente á todos los que sufran de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, disbetes, debilidad general, fujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdaderamente maravilloso curativo, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy se reconcomienda eterno y como deber de ciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la recuperación de un vete. Escribir á Carmen de P. Garza, Ariza, 34, primera, Barce

ROB
BOYVEAU-LAFFECTEUR
Célebre Depurativo Vegetal
EXIGIR EL FRASCO LEGÍTIMO
Vendese en casa de J. FERRÉ, farmacéutico, C.º Boyveau-Laffecteur.
C.º Boyveau-Laffecteur, 102, París y todas farmacias.

La salud de la mujer
Específico americano del farmacéutico Joaquín Lagunilla
Gran éxito en toda la América, aprobado por la Dirección general de la Salud Pública de los Estados Unidos del Brasil.
Este medicamento superior á la Ergotina, Apioi, Apiofina, etc., pues reúne las propiedades de éstos, sin tener sus inconvenientes, cura las hemorragias de la matriz, cura, calma y regulariza la menstruación, cura la Lencorraea ó flores blancas, cura el catarro cervical, etc., etc., siendo tan energético en sus resultados, á la vez que inofensivo para el resto de la economía, que consigue los más halagüeños de aquellos, aun tratándose de enfermedades antiguas y graves. Cura radical é infalible de todas las enfermedades del útero.
De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Depósito principal, Pelota, 1 Bilbao. Desconfiad de las imitaciones y exigid la firma del autor, J. Lagunilla.

Boletín religioso

SANTOBAL
Día 7 Jueves.—San Estanislao, obispo, nació en Cracovia de Polonia. Merced á las alanzas de los sabios por la elocuencia y solides de sus principios. Consagrado Obispo de Cracovia, empleó su celo en perseguir el vicio y enseñar la virtud y lo mismo que el Profeta Elías, tuvo valor para argüir á los Reyes impudicos. Resucitó á un muerto para vindicarse de una calumnia con que le ofendieron, y fué martirizado, de orden de Boleslao en el acto de celebrar la santa Misa. Sucedió este martirio el día 7 de Mayo del año 1079.

CULTOS
Oficio de San Estanislao con rito doble y color encarnado.
En la Catedral.—A las 9 horas memoras y misa.
A las 8 vísperas, completas, rosario, maitines y laudes.
En San Nicolás y Descalzos.—A las siete y media ejercicios de las Flores.
En San Ignacio.—A las siete ejercicio de las Flores.
En las Dominicas.—A las 5 y media exposición en Cuarenta Horas, y á las 7 novena á Santa Catalina de Sena.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
San Saturnino.—San Saturnino 7-2.º.
San Lorenzo.—Recoletas 51-2.º.

San Nicolás.—San Antón 5-3.º.
San Juan Bautista.—Dormitoria 6, 2.º.
San Agustín.—Javier 9-3.º.

ESTAFETA LOCAL

MERCADO DE ORENALES

Robo	Doble decálitro
Reales vellón	Pesetas
Trigo 24,00	4,30
Avena 11,00	1,55
Cebada 17,50	2,25
Habas duras 17,50	3,12
Idem ancha 15,00	3,45
Maiz 17,00	3,04
Mais 18,00	3,54
Aiscol 19,00	3,87
Girón 19,00	3,85
Alhoja 15,00	3,67

CARCEL DE PAMPLONA
Existencia del día de ayer: 28
De causa pendiente: 4
Arresto mayor: 4
En expectativa de marcha: 6
Total: 88

EL TIEMPO
Temperatura máxi na de anteyar: 14,0
Id. mínima de ayer: 9,0
Altura barométrica á las 9 de ayer: 724,0
Espacio recorrido por el viento en 24 horas en kilómetros: 204

TEATRO GAYARRE
Función para hoy.
«A fuerza de arrastrarse».
A las SEIS Y MEDIA.

VALORES DE NAVARRA

COTIZACION DE AYNE

Deuda provincial al 4 por 100	108
Deuda municipal al 4 por 100	102,50
Crédito Navarro.	
La Papelera Española	
Fábrica del Bidasoa (Vera)	
Idem Id. Obligaciones al 5 por 100.	
de Vinicola (Campanes)	
Tejaria Mecánica Pamplonesa.	
Comercio de Estela.	
Agua de Arista.	
Idem «Iruña».	
La Agrícola, 1.ª serie liberadas	201
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsada.	201
Electricidad Tudelana	
Electricidad Sangüesa	
Las Vascon-Navarra	
Idem completamente liberadas.	
Electricidad Bidasoa.	
de Actividad, acciones de 100 ptas.	
Id. de 1892 2.ª serie 2 por 100 desemb.	
Electricidad Irati	
Las Vasconas	
Agua de Burlada y Bellocosain	
Acuareña de Marcilla	
Acuareña de Tudela.	
Electricidad de Urdax	
Electricidad Tudelana	
La Industrial Sangüesa	
Electricidad de Tudela	
Arguñona	
Compañía Portuaria (Oligopolio)	
La Regeneración, acciones de 500 pesetas liberadas.	
Id. de 1892 2.ª serie 10 por 100 desemb.	

PRECIOS
Ayer. Uds.

REGISTRO CIVIL
En juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer los siguientes inscripciones:
Nacimientos. Varones, 0. hembras 0.
Defunciones. Manuel Artega, de 21 años, de La Almunia (Zaragoza), Hospital militar.
Matrimonios.—Gregorio Ulayat, con María Maiza, de Echarrri-arana.

Pasatiempos

CHARADAS
Remitida por «Romedobal» y dedicada á «Iruñese»-bat»

Atí la «un tres dos prima» que me regaló la Edmunda «cuarta dos prima» te viene; más de mí «todo» «un segunda» «tercera cuatro» su «cuarta» y verás cuánto te gusta.

Remitida por «Cyran»
Pasaba «prima tres» por la Plaza del Castillo cuando «dos prima» que un «todo» tenía cierto chiquillo; y como en aquel día «tres dos primera» bastante á caer el «todo» al suelo se manchaba á cada instante y acercándose á él dijo: —«Ese «todo» quieres darme? Yo te daré una cuatrena para comprar caramelo. El mocete muy contento le entregó lo que pedía y se cogió la cuatrena que es lo que más él quería.

—¿Para qué quieres tú eso si no te sirve de nada? —Para hacerme en un momento una pelota bordada.

Remitida por «Iruñese»-bat»
En un «prima dos tercera» hoy te mando «dos primera» la «un dos» del «dos segunda» y un «prima tres» de madera.

Remitida por Id.
«Dos cuarta» Marina tu portera que tenga «cuatro tercia con primera»

Remitida por «El capitán Baridán»
Me gusta mucho á mí «dos prima dos» de un caballo que enganchado ayer lo ví en el coche de Garballo.

Remitida por Id.
Mí «primera con segunda» es un nombre de mujer, proposición mí «tercera» y mí «todo» un ave es.

Solución á los pasatiempos del día 5. Charadas.—Estadística, Lotería. Tarjeta.—El Pueblo y El Radical, Valencia.
Han remitido soluciones exactas: A la segunda charada y tarjeta.—Lina net.
A todos los pasatiempos.—Un súbdito del Kaiser, Cyran, El capitán Baridán.